


Письмо адресовано Алексею 
Васильевичу Гордееву. В нём, в 
частности, говорится: «Обраща-
юсь к Вам в праздничный день 
Прощеного воскресенья с тем, 
чтобы принести извинения от себя 
лично и от всех казаков Второго 
Хопёрского казачьего округа за 
слова и действия, произнесённые 
и совершенные в предыдущие дни. 
Дело в том, что все мероприятия 
по организации митинга 10 марта 
движением «Стоп-никель», предсе-
дателем которого я являюсь на се-
годняшний день, были возложены 
на новохопёрских представителей 
движения. В том числе ими был 
разработан и список выступающих 
на данном митинге, без согласо-
вания со мной. В результате чего 
на трибуну попали провокаторы 
из других регионов, которые и 
призывали народ силой заставить 
Вас прислушаться к требованиям, 
и я как председатель движения 
был вынужден поддержать боль-
шинство. Больше такого не по-
вторится!»

Атаман прямо заявляет о своей 
поддержке губернатора: «Лично я 
и все казаки Второго Хопёрского 
казачьего округа во всём Вас под-
держиваем – Вы всё правильно 
делаете, и готовы поддерживать 
и далее».

Что касается УГМК, то, по 
словам атамана, она работает в 
рамках закона. «Однако, – считает 

Валерий Телегин, – местное на-
селение, негативно  настроенное 
продажными агентами из других 
регионов, не всегда адекватно 
оценивает ситуацию и в слепой 
ярости способно натворить непо-
правимое». 

Следующая фраза в письме – 
покаянная: «Каюсь: и я, и казаки 
Борисоглебска поддались влиянию 
и совершили ряд действий, не 
логичных и не законных, в част-
ности: хулиганство, оскорбление 
работников ЧОПа и причинение 
материального ущерба технике. 
Но нас спровоцировали чужаки 
из Москвы и ряженые казаками 
торгаши из Урюпинска, использо-
вали в своих целях. Они подкупали 
моих людей, заставляли совершать 
эти действия, пользуясь нашей 
неосведомленностью. Я пошёл на 
поводу и сожалею... Сожалею, что 
поддался на провокации урюпин-
цев и прочих пришлых!

Храни Вас Господь!»
Под письмом подпись: «Атаман 

Второго Хопёрского казачьего 
округа В.В.Телегин. 17 марта 
2013г.».

Невооружённым взглядом вид-
но: антиникелевое движение на 
востоке Воронежской области рас-
калывается, и заезжие агитаторы 
уже в скором будущем могут ока-
заться без поддержки населения. 

Во всяком случае, начало по-
ложено.

В мэрии первое назначение
И.о. мэра Воронежа Геннадий Чернушкин произвёл 

первое назначение в аппарате мэрии, сменив руководителя 
контрольно-аналитического управления. Занимавшего эту 
должность Андрея Цибульского сменил выходец из мебель-
ного холдинга «Ангстрем» сорокалетний Максим Литвинов, 
сообщают в мэрии.  Известно, что Максим Литвинов долгое 
время работал в «Ангстреме», занимая пост директора про-
изводственной компании, а с января 2013 был  заместителем 
Геннадия Чернушкина, который до перехода в мэрию воз-
главлял холдинг.

«Петровский стандарт» качества
При Торгово-промышленной палате Воронежской области 

начала функционировать система добровольной сертификации 
пищевой продукции «Петровский стандарт». Её главная цель 
– решение проблемы качества питания на региональном  по-
требительском рынке. При этом используется опыт Курской 
ТПП, накопленный ею за последние три года. Там за это время  
проведены добровольные испытания более 700 товаров, вклю-
чая хлебобулочные, макаронные, молочные и  мясные  изделия,  
ликёро-водочные и безалкогольные напитки. На сегодняшний 
день «Петровский стандарт» занимается сертификацией хле-
бобулочной, молочной и мясной продукции,  минеральных 
вод и  алкоголя.

О будущем маломерных судов
В Воронеже проходят учебно-методические сборы руково-

дителей подразделений ГИМС (государственной инспекции 
по маломерным судам) Центрального федерального округа. 
Гостям, представляющим шестнадцать регионов страны, пока-
жут Воронежскую инспекцию ГИМС, пройдут показательные 
учения этого подразделения МЧС. Кроме того, участники 
форума обсудят блок текущих проблем службы, коснутся  её 
перспектив развития на ближайшие несколько лет. 

Ветерану подводного флота
19 марта – в День моряка-подводника, капитан III ранга запа-

са, секретарь совета Воронежского клуба моряков-подводников 
ВМФ Олег Долгушин и представители Военного авиационного 
инженерного университета посетили одного из старейших 
подводников ВМФ Росси капитана I ранга в отставке Алексея 
Фёдоровича Котова. В годы Великой Отечественной войны 
он служил на знаменитой подводной лодке «К-21» Северного 
флота, которой командовал капитан III ранга Николай Лунин. 
В последствии имя его прогремит по всем флотам, он станет 
Героем Советского Союза.  В составе экипажа торпедист Алек-
сей Котов примет участие  в атаке одного из мощных линкоров 
гитлеровской Германии  –  «Тирпиц». Олег Долгушин вручил 
ветерану грамоту от общественной организации «Колыбель 
русского флота» и памятный знак «95 лет Советской Армии 
и ВМФ».
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, местами небольшие или умеренные осадки в 
виде снега и мороси; налипание мокрого снега, 
на дорогах скользко; ветер западный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температура 
-2…+3, по югу области до +5.

22 марта по области – переменная облачность, 
местами небольшие осадки в виде снега и мокро-
го снега; ветер северо-восточный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температура 
ночью -4…-9, местами до -14, днём -4…+1, по 
югу области до +4.

23 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами сильные осадки в виде снега, мокрого 
снега и дождя; местами метель, снежные заносы, 
гололёд, налипание мокрого снега; ветер северо-
восточный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура ночью -7…-12, по югу об-
ласти до -2, днём -3…-8, по югу области до +3.
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за врачей отчитаются
В России регионы будут каждый месяц отчитываться об 

уровне зарплат врачей и среднего медицинского персонала 
в конкретных лечебных учреждениях. Такое поручение дала 
глава Минздрава страны Вероника Скворцова. Оно продик-
товано информацией о снижении зарплат медработников в 
ряде субъектов РФ в январе-феврале 2013 года в сравнении 
с 2012 годом. Согласно мониторингу ведомства, в некоторых 
субъектах страны эта цифра доходила до 10 процентов, сооб-
щает РИА «Новости».

Серия терактов в турции
Два теракта произошли в центре турецкой Анкары. Их 

целью стали министерство юстиции и штаб-квартира пра-
вящей Партии справедливости и развития. Как сообщает 
ИТАР-ТАСС, рядом со входом в министерство были взорваны 
гранаты, а здание ПСР - обстреляно. По счастливой случай-
ности, ранение получил только один человек. Местные СМИ 
обращают внимание на то, что диверсии в турецкой столице 
предприняты накануне празднования курдского Нового года. 
Считается, что непримиримые курдские экстремисты пытают-
ся сорвать возможное заключение мирного соглашения прави-
тельства страны и Рабочей партии Курдистана о прекращении 
вооружённого конфликта.
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Тогда касьяновские лю-
бители хоккея обратились 
с просьбой о помощи в при-
обретении бортов в Олим-
пийский комитет РФ и Фе-
дерацию хоккея России. В 
начале марта один из главных 
организаторов строитель-
ства площадки  Александр 
Иващенко по приглашению 
Федерации хоккея России 
прибыл в Москву, где пре-
зидент федерации Владислав 
Третьяк вручил ему паспорт 
от хоккейной коробки. 

Александр рассказал о 
встрече с легендарным врата-
рём. По его словам, прослав-

ленный хоккеист с интересом 
слушал, как в Кантемиров-
ском районе сейчас активно 
развивается любительский 
хоккей. 

- Вдвойне приятно помочь 
людям, которые приложили 
собственные усилия для во-
площения в жизнь нашей 
общенациональной идеи, 
- сказал по этому поводу 
Владислав Третьяк. - Ни в 
коем случае нельзя забывать о 
развитии спорта на селе, ведь 
в своё время очень многие 
звёзды советского хоккея яв-
лялись уроженцами дальних 
уголков нашей Родины. 

Хоккейная коробка уже до-
ставлена в село Касьяновка.

Подарок от Третьяка

Валерий ВалентиноВ
Во вторник губернатор 

Алексей Гордеев встретился с 
директором филиала ФГБУ 
«Федеральная кадастровая 
палата Федеральной службы 
государственной регистрации, 
кадастра и картографии» по 
Воронежской области Игорем 
Масловым, который проин-
формировал главу региона о 
работе филиала и его новых 
полномочиях.

Глава региона провёл так-
же рабочую встречу с пред-
седателем совета директоров 
ЗАО «МГЦ-групп» («МостГео-
Центр») Сергеем Остапенко. В 
ходе беседы обсуждались пред-
ложения по развитию в Вороне-
же легкорельсового пассажир-
ского транспорта, в частности, 
скоростной трамвайной сети. 
Сергей Остапенко сообщил, 
что группа компаний «Мост-
ГеоЦентр» разработала схему, 
согласно которой предлагается 
ввести в эксплуатацию семь 
наземных и подземных марш-
рутов скоростного трамвая. 
По замыслу проектировщиков, 
линии свяжут между собой 
все основные жилые районы 
города, что позволит улучшить 
дорожно-транспортную ситуа-
цию в целом.   

В тот же день губернатор 
встретился с главой админи-
страции Аннинского муни-
ципального района Василием 
Авдеевым, который  рассказал, 
в частности, о реализации  ин-
вестиционных животноводче-
ских проектов на базе совхоза 
«Новая жизнь». В 2013 году 
там ожидают увеличение ста-
да до двух тысяч голов. Глава 
администрации Аннинского 
района сообщил, что район 
практически готов к весенним 
полевым работам: закупле-
ны необходимые удобрения, 
семена и горюче-смазочные 
материалы. Василий Авдеев 
проинформировал губернато-
ра и о состоянии социальной 
сферы. В районе продолжается 
строительство дошкольных об-
разовательных учреждений. В 
2012 году были введены в экс-
плуатацию три детских сада, в 
феврале открылись ещё два са-
дика на 25 мест, в с.Николаевка 
и с.Круглоподпольное. По 
словам Василия Авдеева, со-
храняется определённая на-
пряжённость с обеспечением 
местами в детских садах жите-
лей райцентра, однако на сегод-
няшний день завершается фор-
мирование проектно-сметной 
документации на строитель-
ство детского сада на 220 мест, 
открытие которого должно 
решить эту проблему. 

Кроме того, Алексей Гордеев 
провёл рабочую встречу с гла-
вой администрации Семилук-
ского муниципального района 
Ириной Кокоревой, которая 
назначена на эту должность 
11 февраля. Она  сообщила, 
что уже посетила все пятнад-
цать поселений на территории 
района, где встретилась с их 
активом, а также побывала на 
ряде крупных семилукских 
промышленных предприятий. 
По словам Ирины Кокоревой, 
местных жителей сегодня боль-
ше всего волнуют проблема без-
работицы, вопросы содержания 
скота на частных подворьях и 
крестьянско-фермерских хо-
зяйствах, а также эффективно-
сти расходования бюджетных 
средств. Помимо этого, Ирина 
Кокорева ознакомила губер-
натора с шестью инвестици-
онными проектами, которые в 
ближайшей перспективе будут 
реализованы на территории 
Семилукского района. Все они 
должны повлиять как на эконо-
мическое, так и на социальное 
развитие муниципалитета. В 
заключение рабочей встречи 
Ирина Кокорева обратилась к 
Алексею Гордееву с просьбой о 
поддержке из областного бюд-
жета проведения капитального 
ремонта районного Дворца 
культуры и благоустройства 
мест массового отдыха вдоль 
набережной Дона в городе 
Семилуки.

ВлАсть

О посевной  
и трамваях
Губернатор алексей Гор-
деев провёл несколько 
рабочих встреч.

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 21 по 27 марта: 

27, среда (пик с 11 до 15 часов).

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.

николай СтарЫХ

- Наша общественная органи-
зация насчитывает в своих рядах 
более 380 тысяч человек, которые 
живут в Италии и по всему миру, 
- сказал на встрече в Агентстве 
по инновациям и развитию Во-
ронежской области президент 
АNA Коррадо Перрона. - И все мы 
искренне сожалеем, что Вторая 
мировая война принесла столько 
горя народам и Советского Союза, 
и Италии…

 В отличие от политиков, на-
родам воевать незачем. И синьор 
Перрона уверен: ассоциация 
альпийцев на очередном своём 
форуме непременно выскажется 
за то, чтобы сделать посильные 
инвестиции  в строительство 
на Среднем Дону историко-
культурного комплекса. Ибо это 
нужно не мёртвым, это нужно 
живым, в первую очередь – для 
воспитания высоконравственной  
молодёжи.

Задолго до описываемой встре-
чи известный воронежский исто-
рик профессор ВГАУ Сергей 
Филоненко предложил Агентству 
по инновациям и развитию счи-
тать главной достопримечатель-
ностью  задуманного комплекса 
Колокол мира - подобный тем, что 
имеются во многих странах мира, 
в том числе в итальянском городе 
Роверето. 

Тут следует пояснить, что в 
названном городе  установлен 
мемориальный колокол - памят-
ник из переплавленных пушек. 
Он посвящён военным  всех 
национальностей, погибшим в 
Первой мировой войне. Ежеднев-
но в 18 часов он оглашает своим 
звоном окрестности. Кроме того, 
у каждой страны есть свой «день 
поминовения», когда колокол 
звонит именно по её жертвам. 
Для России это - 22 марта. На ко-
локоле отлито мудрое изречение: 
«Ничего не потеряешь с миром, 
всё можешь потерять с войной». 

Принимавший итальянских 
гостей заместитель директора 
Агентства по инновациям и раз-
витию Воронежской области 
Руслан Кочетов отметил, что идея 

создания историко-культурного 
комплекса получила поддержку 
со стороны губернатора Воронеж-
ской области Алексея Гордеева и 
депутата Госдумы РФ генерала 
армии Михаила Моисеева. Он 
назвал три обстоятельства, кото-
рые говорят в пользу   устройства 
величественного комплекса на 
Осетровском плацдарме.

 Во-первых, именно с этого 
плацдарма начиналась насту-
пательная операция советских 
войск «Малый Сатурн» в рамках 
Сталинградской битвы. Здесь, на 
Среднем Дону, были разгромлены 
основные силы воевавшей на сто-
роне гитлеровской Германии 8-й 
Итальянской армии. Возводимый 
у Осетровки комплекс должен 
ещё раз воздать должное тем, кто 
спас мир от коричневой чумы.

Во-вторых, плацдарм имеет 
великолепный природный ланд-
шафт, который способен пленить 
своей красотой любого взыска-
тельного туриста, не исключая 

иностранного. С учётом этого 
рассматривается возможность 
строительства отеля на 80 мест с 
сопутствующей инфраструктурой 
и историческим музеем.

И, наконец, буквально рядом 
с Осетровским плацдармом про-
ходит автомагистраль Москва 
– Сочи, которая будет функцио-
нировать в «спортивном» режиме 
и после зимней Олимпиады-2014, 
ведь курортный город на Чёрном 
море предполагается сделать 
свое образной  столицей россий-
ского спорта и местом проведения 
различных соревнований мирово-
го уровня.

- Увидеть красоту донских мест, 
а главное, Колокол мира, который 
посвящён не Первой, а Второй 
мировой войне, наверняка захо-
тят многие, - прокомментировал 
сказанное и в целом идею строи-
тельства историко-культурного 
комплекса  на Осетровском плац-
дарме синьор Перрона. – Во имя 
мирного  будущего  народов 

разных стран мы готовы даже   по-
делиться историческими материа-
лами  и музейными экспонатами, 
которыми располагает АNA. Но 
есть ещё один принципиальный 
для нас  момент: на близком от 
плацдарма расстоянии находится 
«подопечный» город итальянских 
альпийцев - Россошь.

 Этот город на юге Воронеж-
ской области притягателен для 
нынешних членов АNA уже тем, 
что старшее поколение альпийцев 
в знак примирения и дружбы по-
строило на свои средства детский 
сад. Случилось это без малого 20 
лет назад. Юбилей будет в сен-
тябре, и на торжества по такому 
случаю намерены приехать полто-
ры тысячи потомков альпийских 
стрелков. 

…Как там написано на ита-
льянском колоколе? «Ничего не 
потеряешь с миром, всё можешь 
потерять с войной». Лучше и не 
скажешь. 

Звучи громче,  Колокол мира!
уроки истории | В Воронежской области побывала делегация Национальной ассоциации альпийцев  

Италии (АNA). Гости из Милана с одобрением и энтузиазмом восприняли региональный проект  
по созданию историко-культурного комплекса «Осетровский плацдарм» в Верхнемамонском районе
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Строительство хоккейной площадки в Касьяновке 
Кантемировского района велось с прошлого года за 
счёт местных жителей и уроженцев села. К началу 
зимы она была в основном готова, и в январе на ней 
даже было сыграно несколько хоккейных матчей. но 
недоставало самого главного - бортов из специаль-
ного материала, не позволяющих шайбе вылететь 
за пределы площадки и травмировать зрителей. 

Итальянские альпийцы у музея-диорамы в Воронеже.

Кто мутит воду в Новохопёрске?
продолжение темы | Казаки Второго Хопёрского казачьего округа признали,  
что стали ширмой для «агентов из других регионов»
Как стало известно «Коммуне» из информированных  источ-
ников, атаман Второго хопёрского казачьего округа Валерий 
телегин написал письмо губернатору алексею Гордееву, в 
котором честно и откровенно рассказал о том, что стоит за 
митингом 10 марта в новохопёрске. 

Когда ВерСталСя номер
18 марта новохопёрский районный суд отказал в 
удовлетворении требования признать незаконным 
решение новохопёрского совета районных депута-
тов от 29.01.2013 года, а также решения терри-
ториальной избирательной комиссии об отказе в 
регистрации инициативной группы в проведении 
референдума по вопросу разведки и добычи 
медно-никелевых руд. 

медИЦИнА

О том, что в здравоохра-
нении  предстоит  ротация 
кадров, руководитель 
департамента здравоох-
ранения области Влади-
мир Ведринцев говорил 
своим коллегам ещё в 
начале года. теперь та-
кое время пришло. 

борис Ваулин
Бывший первый замести-

тель руководителя департа-
мента Алексей Разворотнев 
назначен главным врачом 
воронежской городской по-
ликлиники № 7. Главным 
врачом Бобровской ЦРБ 
назначен Виталий Иванов, 
работавший до этого спе-
циалистом отдела оказания 
медицинской помощи взрос-
лому населению департамен-
та здравоохранения. А Юрий  
Холупкевич, работавший 
главным врачом этой ЦРБ, 
возглавит теперь БСМП  
№ 8 Воронежа. Главным вра-
чом БСМП № 1 Воронежа 
назначен Алексей Чернов, 
бывший главный врач сту-
денческой поликлиники  
№ 15. Главным врачом Па-
нинской ЦРБ назначен  
Игорь Потанин, работавший 
до этого заместителем глав-
ного врача Новоусманской 
ЦРБ. 

ЛПУ: смена 
кадров
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ПодПиска 
2013

В Воронежской области  
продолжается

дОСрОчная ПОдПиСКа  
на ВтОрОе ПОлуГОдие 2013 г.  

на газету «Коммуна»



К просьбе касьяновцев Владислав Третьяк  
отнёсся с пониманием.
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ПОлитичесКий дНевНиК

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

- Алексей Юрьевич, посто-
янная комиссия Воронежской 
городской Думы по бюджету, 
экономике, планированию, 
налоговой политике и инве-
стициям занимается решением 
важных финансовых задач. 
Как часто собиралась посто-
янная комиссия  в 2012 году? 
Какие наиболее острые темы 
были рассмотрены?

- С момента моего утверж-
дения в должности председа-
теля постоянной комиссии по 
бюджету, экономике, плани-
рованию, налоговой политике 
и инвестициям Воронежской 
городской Думы (ноябрь 2012 
года) в комиссию поступило 
72 документа, проведено 5 за-
седаний, принято 23 решения. 
Основное внимание уделялось 
рассмотрению вопросов о бюд-
жете городского округа город 
Воронеж. Бюджет городского 
округа город Воронеж на 2013 
год и плановый период 2014 и 
2015 годов утвержден реше-
нием Воронежской городской 
Думы от 25.12.2012 № 1038-III 
со следующими характеристи-
ками: прогнозируемый общий 
объем доходов бюджета город-
ского округа в сумме 12393608,8  
тыс. рублей, в том числе без-
возмездные поступления из 
других бюджетов бюджетной 
системы РФ в сумме 3340152,8 
тыс. рублей; общий объем 
расходов бюджета городского 
округа в сумме 13208226,8 тыс. 
рублей; прогнозируемый дефи-
цит бюджета городского округа 
в сумме 814618 тыс. рублей.

- Наряду с этой деятель-
ностью вам довелось пред-
седательствовать во времен-
ной комиссии по подготовке 
предложений по внесению 
изменений в долгосрочные 
муниципальные целевые про-
граммы «Повышение безопас-

ности дорожного движения на 
территории городского округа 
город Воронеж на период 
2010-2012 годов» и «Развитие 
городского пассажирского 
транспорта городского окру-
га город Воронеж на период 
2010-2014 годов».  Как строи-
лась эта работа?

- В процессе деятельности 
временная комиссия определи-
ла потребность в разработке и 
реализации следующих органи-
зационных мер. Это и принятие 
нормативно-правового акта, 
регламентирующего вопросы 
организации парковочных 
мест на территории город-
ского округа город Воронеж, 
и организация парковочного 
пространства, и  контроль за 
строительством и реконструк-
цией улиц-дублёров, и орга-
низация работы эвакуаторов, 
и контроль над работой обще-
ственного транспорта, и многие 
другие.

- Алексей Юрьевич, как к 
депутату к вам обращаются 
жители избирательного округа 
№10. Что волнует людей боль-
ше всего? Насколько активны 
воронежцы, проживающие на 
территории вашего избира-
тельного округа?

- За 2012 год от жителей 
избирательного округа №10 в 
мою приёмную поступило 227 
обращений. По всем заявле-
ниям были даны ответы, при 
необходимости подготовлены 
процессуальные документы 
для обращения в судебные, 
правоохранительные и иные 
органы власти. Считаю, что 
вовлечение граждан в участие в 
социальных программах и про-
ектах повышает гражданскую 
активность населения. Посто-
янно работаю вместе с моими 
избирателями именно в этом 
направлении. Так, на терри-

тории избирательного округа 
продолжают свою работу ком-
пьютерные курсы «Бабушка 
он-лайн». Реализация одного 
из востребованных проектов 
стала возможна благодаря со-
трудничеству с муниципаль-
ным бюджетным учреждением 
культуры городского округа 
город Воронеж «Централизо-
ванная библиотечная система». 
Занятия по обучению граждан 
компьютерной грамотности ве-
дутся в помещении городской 
библиотеки № 22 имени И. А. 
Бунина. За 2012 год обучение 
прошли более 200 человек, в 
настоящее время обучаются 
около 50 человек. Курс обуче-
ния рассчитан на 2,5 месяца, 
занятия бесплатные. 

- На какие группы насе-
ления ещё ориентируетесь в 
своей работе?

 - Есть проекты, адресо-
ванные молодым родителям. 
Например, проект, который 
называется  «Молодые мамы» 
и аккумулирует всю норма-
тивную базу по государствен-
ным пособиям с приложени-
ем справочной информации 
(бланки заявлений и справок). 
По многим пособиям срок по-
дачи заявления ограничен, и 
несвоевременное обращение 
приводит к потере права на 
пособие. В рамках реализации 
проекта «Молодые мамы» 
обратившимся избирателям 
были оказаны консультатив-
ная помощь и юридическое 
сопровождение. По одному из 
заявлений по решению суда 
был восстановлен пропущен-
ный срок для обращения за 
получением единовременной 
денежной выплаты при рож-
дении ребенка. Практика ор-
ганизации некоторых акций 
(«Проверка зрения», «Экспресс 
милосердия») показала, что их 
проведение напрямую зависит 
от потребностей населения. 
В Общественной приёмной 
формируются заявки граж-
дан на выезд специалистов-
офтальмологов, специалистов 
отделений Управления Пенси-
онного фонда Российской Фе-
дерации, органов социальной 
защиты населения. 

- Это – интересный и по-
лезный проект. Какие ещё 
новые проекты удалось реа-
лизовать?

- Совместный проект с 
КЦСОН «Исток» для инвали-
дов и пенсионеров «Индустрия 
социального туризма» позво-
лил более 200 пенсионерам и 
инвалидам посетить бесплат-
ные экскурсии по  значимым 
местам Воронежа. Они посе-
тили Воронежский музей им. 
Крамского, музей им. Ники-
тина, музей-диораму, галерею 
«Нефта», общественный музей 
С.Есенина, Воронежский зоо-
сад, выставочные залы Дома ак-
тера, Дома архитектора, Союза 
художников, «Галерею Чижо-
ва», парки (в том числе парк 
«Алые паруса»), дендрарии, 
архитектурные памятники 
Воронежа.  В центре внимания 
оставалась ситуация в различ-
ных учреждениях округа. По 
мере сил материальная помощь 
была оказана:  комплексному 
центру социального обслужи-
вания населения Советского 
района «Исток», МУК ДК 
«Первомайский», МУК ДК 
«Тенистый», МУК ДК «Ма-
лышево», МУК ДК «Шилово», 
Советскому районному отделе-
нию «Воронежской областной 
общественной организации 
Всероссийского общества ин-
валидов».

- С кем ещё у вас налажен 
постоянный контакт и как это 
помогает в вашей депутатской 
работе?

-Сотрудничаем с районным 
отделением «Воронежской 
областной общественной ор-

ганизации Всероссийского 
общества инвалидов». Со-
вместно провели в удалён-
ных микрорайонах округа  
(мкр. Шилово, мкр.Тенистый)  
встречи с инвалидами. Од-
ним из ярких событий округа 
стало проведение спортив-
ного мероприятия «Лыжный 
кросс» на территории парка 
«Оптимистов» при участии 
спортсменов и активистов. В 
лыжных стартах принимали 
участие детские и взрослые 
команды. Горячий чай, му-
зыкальное оформление и по-
дарки отличившимся сделали 
из спортивного мероприятия 
настоящий праздник. 

- Есть желание закрепить 
успешное начало и сделать та-
кой праздник традиционным?

- Хороших традиций не 
может быть много. Будем стре-
миться и дальше радовать 
воронежцев. К слову, логиче-
ским продолжением «Лыжного 
кросса» стало ещё одно яркое 
мероприятие: на территории 
санатория «Дон» в августе 
состоялся конкурс граффити 
среди молодых художников-
любителей. Затем в сентябре 
по инициативе участников 
танцевальной студии Under-
stand прошёл ежегодный обще-
городской Фестиваль уличного 
танца. С интересом поддержал 
эти молодёжные инициативы. 
Надеюсь, что такие праздники 
у нас тоже приживутся и за-
метно расширят круг  своих 
участников.

- Что происходит на терри-
тории избирательного округа 
№10 в плане его благоустрой-
ства?

- Одно из важных мероприя-
тий – субботники, к которым 
мы, как правило, загодя и тща-
тельно готовимся. В течение 
года формируются заявки жи-
телей на саженцы кустарников 
и деревьев. Во время городских 
субботников сотрудники Об-
щественной приёмной, жители 
дворов, волонтёры произво-
дят уборку дворов и посадку 
саженцев. Так, в 2012 году во 
дворах, расположенных по 
адресам: Кривошеина, 66, Мо-
лодогвардейцев, 23, Курчатова, 
28, пр. Патриотов, 34, Южно-
Моравская, 11, Курчатова, 
32а, Теплоэнергетиков, 15а и 
15б было высажено в общей 
сложности   170 деревьев и 290 
кустарников. 

Беседу вела  
Наталья СЕРГЕЕВА.

С заботой о завтрашнем  дне
Слово депутату | Реализуя различные социальные проекты, очень важно опираться на гражданскую активность избирателей
Алексей Пинигин – председатель постоянной комиссии 
Воронежской городской Думы по бюджету, экономике, 
планированию, налоговой политике и инвестициям, 
председатель временной комиссии Воронежской го-
родской Думы по подготовке предложений по внесению 
изменений в долгосрочные муниципальные целевые 
программы «Повышение безопасности дорожного дви-
жения на территории городского округа город Воронеж 
на период 2010-2012 годов» и «Развитие городского 
пассажирского транспорта городского округа город 
Воронеж на период 2010-2014 годов», член постоянной 
комиссии Воронежской городской Думы по жилищно-
коммунальному хозяйству и благоустройству. О том, 
что удалось сделать в 2012 году, а также о планах 
на перспективу депутат рассказал корреспонденту 
«Коммуны». Алексей Пинигин.

На заседании городской Думы.

Минувшая неделя отмечена несколькими значимыми со-
бытиями, влияние которых на процессы, происходящие в 
современном мире, может оказаться весьма значительным. 
Причём у этих событий, разделённых между собой не только 
территориально, но и содержательно, имеется немало сходных 
черт, главная из которых – призыв к умеренности, скромности, 
заботе о ближнем, милосердии. 

Первое событие – «смена караула» в Пекине, избрание 
генерального секретаря компартии Китая Си Цзиньпина пред-
седателем КНР. Таким образом, завершилась передача высшей 
власти в Поднебесной, осуществляемая каждые десять лет. 
Таким был завет политического и духовного отца китайских 
реформ, принесших стране небывалые успехи, - Дэн Сяопина. 
Одновременно новый лидер стал ещё и председателем Цен-
трального военного совета, контролирующего вооружённые 
силы, т.е. сосредоточил в своих руках огромную власть над 
государством, партией и армией. Вместе с тем эту власть нельзя 
считать неограниченной, доказательством чего является не 
только 10-летний срок, но и некоторые другие сдерживающие 
механизмы. В частности, при принятии важнейших решений в 
Политбюро ЦК КПК должен быть достигнут консенсус, т.е. от-
сутствие принципиальных возражений с чьей-либо стороны. 

Как изменится политический курс при новом китайском 
руководстве? По мнению учёных-востоковедов, к моменту 
прихода Си Цзиньпина к власти в экономике и социальной 
сфере накопилось множество серьёзных противоречий: между 
богатыми и бедными (и этот разрыв увеличивается, а не со-
кращается); между городом и деревней; между провинциями 
Китая и т.д. Но главное противоречие заключается в том, что 
экономические реформы, обеспечившие невиданный взлёт 
китайской экономики, застопорились, причём по прихоти тех, 
кто уже получил от них все возможные блага и теперь сопро-
тивляется переменам. Знакомая ситуация, не правда ли?

Отсюда есть основания полагать, что новый китайский ли-
дер активизирует социально-экономические реформы, усилит 
борьбу с коррупцией, которая в Поднебесной имеет достаточно 
большие масштабы. Не исключено также, что чиновников за-
ставят раскрывать источники своих доходов, увеличат налоги 
на богатых. Все эти меры с пониманием и воодушевлением 
будут встречены в народе, обеспечив товарищу Си мощную 
и искреннюю поддержку. Примечательно, что свой первый 
внешнеполитический визит он нанесёт в Россию, подчёркивая 
тем самым, что наша страна остаётся для Китая приоритетным 
стратегическим партнёром. Хорошо бы, чтобы повестка дня 
внутрикитайских преобразований послужила примером и для 
нашего правящего класса. 

Другое событие - избрание нового верховного понтифика. 
Им стал Хорхе Марио Бергольо, аргентинец итальянского 
происхождения, 76-летний иезуит, 266-й Папа Римский и 
первый латиноамериканец на Престоле святого Петра. Его 
национальность и избранное имя - Франциск – имеют боль-
шое символическое значение. Его далекий предшественник 
Франциск Ассизский жил в XIII веке и прославился заботой 
о бедных, нищих, обездоленных. Вкупе с личной скромностью, 
которую отмечают все, знавшие нынешнего Папу в прошлые и 
нынешние времена, курс нового главы Римской католической 
церкви будет гораздо более социально ориентированным, 
чем у его предшественника Бенедикта XVI. Не исключено 
даже, что этот курс будет достаточно радикальным, включая 
основательную чистку в Ватиканском банке, контролируемом 
международными финансистами, отмывающими там деньги 
весьма сомнительного происхождения. 

Как видим, мотивы справедливости, честного распределения 
общенациональных ресурсов, возникшие на волне финансового 
кризиса 2008 года и породившие повсюду в мире целый ряд 
мощных протестных движений – «Оккупируй Уолл-стрит» 
в США, «арабскую весну» в североафриканских странах, 
«антибонусную революцию» в Европе, – никуда не исчезли. 
Напротив, они перекочевали в практические меры, признан-
ные первоочередными и неизбежными как лидерами великих 
держав, подобных США и Китаю, так и духовным лидером, как 
Папа Франциск. И шансы на то, что чудовищное социальное 
расслоение, составляющее одну из главных угроз внутринацио-
нальной и международной стабильности, наконец-то начнёт 
хоть в какой-то степени решаться, постепенно повышаются.

«Антибонусную революцию» недавно осуществили жители 
Швейцарии, которые на мартовском референдуме 68 процен-
тами голосов высказались за отмену бонусов и так называемых 
«золотых парашютов» - баснословных выплат при переходе 
чиновника или менеджера крупной компании на другую 
работу. Вслед за Швейцарией подобные же меры приняли 
большинство других стран Евросоюза, ограничив бонусы так 
называемым «жирным котам» до двух годовых зарплат. 

Иначе в России, идущей, как водится, своим самобытным 
путём. Здесь разница в зарплате достигает 40, 50 или даже 
60 раз. Особенно наглядно это видно в зарплате рядового со-
трудника и генерального директора предприятия или фирмы. 
Причём это не обязательно связано с эффективностью работы 
последнего, не говоря уже о моральной стороне проблемы. 
Правда, на мораль у нас давно уже не обращают внимания, 
вследствие чего некоторые директора предприятий получают 
от 15 до 30 миллионов рублей в год, при том что это бюджет-
ные организации, где зарплаты плюс бонусы складываются 
из налогов, которые платим все мы. Небезызвестный Чубайс, 
возглавляющий государственную корпорацию «Ростнано» и не 
обогативший отечественную экономику ни одной существен-
ной нанотехнологией, «заработал» за кризисный 2009 год 36 
миллионов рублей, из которых 13 миллионов – зарплата. Без-
действие государства в этом вопросе ведёт к росту недовольства 
и общественной напряжённости. 

«Либеральные силы призывают нас брать пример с Европы, 
но в этом случае их что-то не слышно!» - заявил в итоговой про-
грамме «Постскриптум» её ведущий Алексей Пушков, депутат 
Госдумы от «Единой России». А чего, собственно, ждёт и хочет 
услышать парламентское большинство, представленное этой 
партией? Действуйте, господа, наводите порядок, эта проблема 
куда важнее того мелкотемья и конспирологических опытов, 
которыми вы заменили подлинную миссию народных избран-
ников – решать реальные, а не надуманные проблемы людей. 

А вот и реальные проблемы, скажем, в здравоохранении. По 
данным правительственных источников, ежегодно на обновле-
ние медицинского оборудования выделяется около 1 триллиона 
рублей – весьма и весьма внушительная сумма. Однако в силу 
непрозрачности механизма государственных закупок львиная 
доля этих средств оседает в частных карманах, масштабы во-
ровства огромные. При этом, как свидетельствует член Обще-
ственной палаты РФ Кирилл Кабанов, давно занимающийся 
проблемами коррупции, за госзакупки никто не отвечает, хотя 
факты масштабных хищений известны всем. В частности, на 
днях стало известно, что в Челябинской области из 600 миллио-
нов рублей при закупках дорогого медицинского оборудования 
пропали 250 миллионов. И этот факт будет покруче пронес-
шегося недавно над Челябинском метеорита. Между тем не 
хищения в здравоохранении, а полёт космического пришельца 
самозабвенно обсуждала вся страна, удовлетворяя финансовые 
запросы электронных СМИ, уделивших этому событию льви-
ную долю эфирного времени. Врачи-специалисты предлагают 
свои рекомендации, дают советы по части преимуществ тех 
или иных технических средств, но чиновники их не слушают, 
покупая и «подсовывая» им ту медтехнику, которую считают 
нужной (не забывая, разумеется, и о собственных интересах). В 
Госдуме, крайне озабоченной поисками изменников и «врагов 
народа», никак не примут новый закон о госзакупках, позволяя 
и дальше опустошать «закрома Родины». Неужели это и есть 
наш «особый путь развития»?

Похвала
скромности

Иван Саввин и Евгений 
Сальников служат в пожарной 
части №10 МЧС России по 
Воронежской области, оба – 
водители пожарных машин. 
25 февраля они спасли от 
злоумышленника свою одно-
сельчанку Вику Ц. На встрече 
с главой региона сотрудники 
ПЧ-10 рассказали подробнее, 
что произошло в тот день в 
селе Почепское Лискинского 
района Воронежской области. 
Ивану Саввину позвонил его 
товарищ Дмитрий и сообщил, 
что неизвестный мужчина 

на красной «восьмерке» по-
хитил его 10-летнюю сестру 
Вику, когда та каталась на 
роликах метрах в двадцати 
от дома. Иван вспомнил, что 
незадолго до этого запомнил 
номер такого же автомобиля, 
проезжавшего мимо на боль-
шой скорости. Почепское – 
село небольшое, и неизвестная 
машина вызвала подозрения. 
Иван решил помочь товарищу 
в поисках похитителя, заехал 
за своим коллегой Евгением 
Сальниковым и увидел про-
езжающую мимо красную 
«восьмёрку». Вместе Саввин 
и Сальников отправились в 

погоню и преследовали похи-
тителя Вики, предварительно 
сообщив об этом в полицию и 
родственникам девочки. 

– Машина преступника 
шла на большой скорости, - 
рассказал Иван. - Вика в это 
время находилась в салоне, и 
мы опасались, как бы не прои-
зошла авария. Даже сбросили 
скорость – надеялись, что по-
хититель тоже притормозит. 
Но он этого не сделал. 

В итоге, пытаясь уйти от 
преследования, злоумышлен-
ник свернул в лес, его машина 
забуксовала. Это дало Вике 
возможность выбраться из 
автомобиля и убежать. 

Губернатор вручил пожар-
ным именные часы. А в По-
чепском Ивана и Евгения уже 
поблагодарили родственники 
спасённой Вики и односельча-
не, а также отметило руковод-
ство пожарной части. 

Представители Воронеж-
ского регионального отделения 
Фонда социального страхо-
вания РФ приняли участие в 
заседании Арбитражного суда 
Воронежской области, орга-
низованного с применением 
видеоконференц-связи при 
содействии Арбитражного суда 
Удмуртской республики. 

Такой способ проведения 
судебного заседания предусмо-
трен для случаев, когда одна 
из сторон находится в другом 
регионе и не может лично 
присутствовать на судебном за-
седании. Ранее в аналогичной 
ситуации сторона была вынуж-
дена нести, помимо прочих, ещё 
и командировочные расходы, 
или же дело рассматривалось 
в её отсутствие. Современные 
способы проведения судебных 
заседаний позволяют принять 

участие в Арбитражном суде 
любого субъекта РФ, не выез-
жая за пределы своего региона. 
При этом дистанционные за-
седания проходят в специально 
оборудованном зале и ничем не 
отличаются от традиционных.

Помимо использования 
видеоконференц-связи в слу-
чаях межрегиональных судеб-
ных разбирательств, Воронеж-
ское региональное отделение 
активно применяет в своей 
работе систему электронного 

документооборота. Благодаря 
вступившим 24 сентября 2012 
года изменениям, которые 
внесены Федеральным зако-
ном №86-ФЗ в Арбитражный 
процессуальный кодекс РФ, 
рассмотрение дел в порядке 
упрощённого производства 
позволило представлять до-
кументы в арбитражные суды 
посредством защищённого 
интернет-канала.

Как сообщили в пресс-службе 
Воронежского регионального 
отделения Фонда социального 
страхования РФ, данные ново-
введения призваны не только 
сократить время, затрачиваемое 
сотрудниками на подачу и об-
работку документов, повысив, 
таким образом, качество ока-
зываемых Воронежским регио-
нальным отделением госуслуг, 
но и сэкономить бюджетные 
средства, выделявшиеся ранее 
на командировочные расходы.

Достойны уважения
Земляки | Губернатор наградил лискинских пожарных, спасших 
похищенную 10-летнюю девочку
На прошлой неделе губернатор Алексей Гордеев 
встретился с сотрудниками МЧС России по Воро-
нежской области Иваном Саввиным и Евгением 
Сальниковым, совершившими гражданский подвиг, 
сообщает Управление по взаимодействию со СМИ и 
административной работе правительства Воронеж-
ской области. 

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

Заседание он-лайн
Социум | Использование информационных технологий помогает 
не только сохранить время, но и экономить бюджетные средства
Татьяна ПЕТРЕНКО

- Мы должны занимать активную 
позицию, а не прятаться от проблемы, 
с какой бы стороны она ни проис-
ходила. Я думаю, такой подход даст 
нужные результаты, – подчеркнул 
Геннадий Чернушкин.

Основными темами совещания 
стали – ход отопительного сезона, 

работы по наведению санитарного 
порядка на территории города, 
итоги проведения мероприятий, 
посвященных русской Масленице. 
Кроме того,  поднимался вопрос о 
затоплении подземного перехода 
у цирка. По словам руководителя 
МКУ «Управление по делам ГО и 
ЧС» Сергея Хомука, все оператив-
ные мероприятия были проведены 

вовремя, работа специалистов про-
должается.

О ходе отопительного сезона участ-
ников совещания проинформировал 
руководитель Управления ЖКХ 
Андрей Слесарев. В частности, он со-
общил, что за прошедшие выходные 
зафиксировано два технологических 
отказа. Устранение аварии осущест-
влялось силами ООО «Воронежская 
теплосетевая компания». 

О работах по наведению санитар-
ного порядка на территории города 
доложил руководитель Управления 
дорожного хозяйства Александр 
Кочегаров. Силами комбинатов бла-
гоустройства осуществлялась уборка 
прилотковых зон, очистка ливнепри-
емников, вывоз скола льда, снега и му-
сора. Александр Кочегаров, обращаясь 
к руководителям управ, подчеркнул, 

что в настоящее время очень важно 
осуществлять работы по предотвра-
щению образования наледи на дорогах 
– необходимо осуществлять посыпку 
улиц и тротуаров своевременно.

Выслушав доклады руководителей 
структурных подразделений, и.о. мэра 
Геннадий Чернушкин заявил:

– Давайте не ждать, пока нам ска-
жут с вышестоящего уровня власти 
или пожалуются жители на наши 
действия, а будем сами двигаться на 
проблему, анализировать, составлять 
план по её преодолению и предотвра-
щению.

О ситуации с заболеваемостью 
гриппом на территории города про-
информировала руководитель отдела 
здравоохранения Наталья Колмакова. 
По ее информации, общая заболе-
ваемость гриппом и ОРВИ превысила 

эпидпорог по совокупному населению 
на 1,5 процента, при этом количество 
вызовов по «скорой помощи» к боль-
ным с высокой температурой снизи-
лось на 8 процентов и составило 1780 
(1951 на прошлой неделе).

В завершение совещания и.о. мэра 
Геннадий Чернушкин отметил, что 
нужны качественно иные подходы в 
работе с жителями города:

– Я хочу, чтобы мы умели слушать 
население, не воспринимать его как 
помеху, когда люди обращаются к 
нам с жалобами и просьбами, а вы-
страивать конструктивный диалог, 
слышать, когда они пытаются донести 
до нас рациональное зерно. Это самое 
важное из того, что предстоит улуч-
шить. Главным оценщиком нашей 
деятельности будут жители, – под-
черкнул Геннадий Чернушкин.

Работу оценят жители
Местное самоуправление | В мэрии прошло первое еженедельное оперативное совещание под председательством  
и.о. главы администрации Воронежа Геннадия Чернушкина
Открывая совещание, на котором присутствовали практически все 
руководители структурных подразделений и муниципальных пред-
приятий, Геннадий Чернушкин сразу же ознакомил всех со своими 
планами и правилами. Он, в частности, подчеркнул, что «привык 
доверять людям, делегировать им полномочия и надеяться, что они 
выполнят то, что от них ожидается». Также Геннадий Викторович 
отметил, что не всем в администрации хватает решительности, 
целеустремлённости и уверенности в победе. А ещё – дисциплины, 
которую придётся подтягивать.

Валерий КАЗАНОВ
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Владыка осмотрел учеб-
ные классы, мастерские, 
предметы рукоделия, соз-
данные руками детей. 
Затем в актовом зале 
начался праздничный 
концерт, посвящённый 
Дню православной книги. 
Дети продемонстриро-
вали неограниченные 
творческие способности. 
Перед гостями выступили 
танцевальный коллектив 
Центра «Вдохновение» с 
композициями «Лотос» и 
«Встреча», а воспитанники 
воскресной школы храма 
в честь Воскресения Хри-
стова рассказали об исто-
рии духовной мудрости 
славянской азбуки.

Татьяна ИЛЬИНА

Владыка Сергий обратился 
к детям и родителям с привет-
ственным словом. 

Его Высокопреосвящен-
ство отметил, что присутствие 
на концерте наполнило всех 
зрителей чувством большого 
сердечного волнения.

- Жизнь – очень непростая, 
подчас тяжелая вещь, - сказал 
Владыка Сергий. – Часто за 
наши грехи расплачиваются 
наши дети. Очень важно и по-
хвально, что семьи, в которых 
рождаются больные детки, 
не отказываются от них. Я 
убежден, что, воспитывая та-
кого ребенка, воспитываются 
и совершенствуются в любви 
сами родители, ведь оставаться 

равнодушным при виде стра-
дающих детей невозможно.

Высокопреосвященнейший 
Владыка особо поблагодарил 
коллектив Центра за труды, 
подчеркнув, что одними мате-
риальными средствами нельзя 
ничего решить. В деле помощи 
нуждающимся, особенно де-
тям, необходимы сердечность, 
искренность, душевность и 
живое участие в судьбе ре-
бенка. 

- Хочу пожелать, чтобы дело 
добра и света, которое вы делае-
те, было бы в радость и врачам, 

и воспитателям, и проходящим 
лечение детям. Ваш труд - по-
истине путь к приобретению 
вечной радости Божией любви! 
- завершил своё слово митропо-
лит Сергий.

Каждый находившийся в 
зале ребёнок получил благо-
словение Высокопреосвя-
щеннейшего Владыки Сергия 
и еще - подарок: книгу и сла-
дости.

Затем праздник продол-
жился: со сцены звучали за-
водные народные песни, дети 
водили хороводы и участво-

вали в викторинах. А в за-
вершение всех ждало празд-
ничное угощение: матушки 
священнослужителей - члены 
епархиального женсовета - 
приготовили для ребят блины 
с мёдом и чай.

Вместе с Владыкой Центр 
реабилитации посетили про-
тоиерей Василий Володько, на-
стоятель Воскресенского храма 
Воронежа, клирики которого 
окормляют «Парус надежды», 
и руководитель епархиального 
женсовета матушка Татиана 
Володько.

В доме, полном надежды
Православие | Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий посетил областной центр 
реабилитации детей и подростков с ограниченными возможностями здоровья «Парус надежды»

В память о встрече каждому ребёнку в подарок от Владыки Сергия – книга.

КНижНАя пОлКА

Февральский выпуск журнала «Подъём» открывается  
циклом рассказов «Надо ехать!» Нины Стручковой (Москва), 
которые посвящены сокровенным чувствам человека. Род-
ному дому в деревне, отношениям со старыми, немощными 
родителями, состраданию к ближнему. То есть всему тому, 
что делает нас людьми. Еще вчера это было нормой человеч-
ности, а сегодня, по существу, превратилось в нравственный 
поступок. 

Вторая часть мистического романа Сергея Дубянского 
«Фантом» развертывается на знакомых воронежских улицах 
и в Румынии, даже сейчас пронизанной духом темного, древ-
него колдовства. 

В центре рассказа Марины Котовой (Москва) «Старуха 
за окном» – любовь и верность в противостоянии предатель-
ству и цинизму. Юмористические сюжеты Рефата Шакир-
Алиева (Австралия) и Владимира Котенко соседствуют с 
криминалистической историей недавно ушедшего Анатолия 
Старухина.

Поэтические страницы номера знакомят читателя с дайд-
жестом альманаха «День поэзии-2012». Подготовленный 
редакцией журнала «Подъём» и московской редколлегией, 
альманах обогащен стихотворениями и живописью воро-
нежских авторов. Стихи известных поэтов Сергея Донбая 
(Кемерово), Надежды Мирошниченко (Сыктывкар), Олега 
Портнягина (Сызрань) дополняют переводы Риммы Лютой 
из англоязычной поэзии XIX-XX веков.

Александр Маслов работал военным советником в Афга-
нистане в 1981-1984 годах. Его дневники и заметки «И снова 
возвращаюсь я в Кабул» восстанавливают картины того дра-
матического времени.

Литературоведческая статья Николая Блохина (Став-
рополь) «Кого убил Печорин?» посвящена Фаддею Бул-
гарину – одиозной фигуре в отечественной словесности. 
Олег Фенчук в исследовании «Идут года, идут века…» 
погружается в родословную И.А. Бунина, которая ярко 
проявилась в произведениях великого писателя. История 
взаимоотношений Анатолия Жигулина с воронежской 
прессой представлена в очерке Владимира Колобова «Мне 
газета запомнилась та…»

Воспоминания Леонида Южанинова о встрече со знатоком 
чердынской старины Марией Тимофеевной Грибановой со-
общают нашему взгляду в былое дополнительные штрихи и 
оттенки.

На цветной вклейке и обложке под общим названием 
«Пространство и творчество» помещены репродукции жи-
вописных работ художников-участников академического 
пленэра, приуроченного к 175-летию со дня рождения И.Н. 
Крамского.

Завершают журнальный номер рецензии Дмитрия Дьякова 
на исторический роман И. Кесслера «Выбор» и Владимира 
Казарезова на книгу А. Арцибашева «Божии поля».

Идут года,  
идут века…
По страницам февральского выпуска 
журнала «Подъём»

Это уже третья книга ветерана воронежской журнали-
стики, Заслуженного работника культуры РФ; первые две 
– «Живая память» и «Судьбе наперекор» – были удостоены 
почетной премии имени Николая Островского. Они рас-
сказывали о жизненном пути самого Поспеловского, о том, 
как победить недуг и жить, несмотря ни на что: в 1993 году 
Юрий Михайлович перенес инсульт и остался без ноги, но 
из журналистики не ушел, продолжая сотрудничать с раз-
личными СМИ. 

В обращении к читателю автор пояснил, что первопричи-
ной написания «Литературного триколора» было его жела-
ние опубликовать «роман с парафразой «Ветром сорванные 
листья…(Эмигранты)», героями которого стали Надежда 
Плевицкая, Иван Бунин и Фёдор Шаляпин. Их всех как бы 
объединяет еще один герой, проходящий сквозь сюжетную 
канву всего романа – первоклассный врач-хирург Владимир 
Просветов».

Новая книга Юрия Поспеловского отличается и темати-
ческим, и жанровым разнообразием: помимо прозаического 
раздела, в ней представлены воспоминания, статьи и киносце-
нарий, посвящённые Великой Отечественной войне, которую 
автор пережил подростком, а также «мемуарная мозаика»: 
заметки, статьи, рецензии, интервью, опубликованные  в 
основном в местной печати.

Если охарактеризовать одним словом произведения Юрия 
Поспеловского, то это слово – публицистичность. Кто-то в 
свое время, сравнивая беллетристов и публицистов, образно 
заметил: первый обычно ставит диагноз, второй – выписывает 
рецепт. Если происходит наоборот, то даже непосвященный 
читатель чувствует фальшь, не прощая художнику слова ди-
дактичности, а документалисту – расплывчатости позиции, 
неясности выводов. «Литературный триколор» (в том числе 
раздел «Проза») пронизан публицистичностью, что мы вовсе 
не ставим автору в вину, а лишь объясняем – и принимаем! – 
его творческий метод.

Особенно понравился мемуарный раздел, благодаря ко-
торому история воронежской журналистики дополнилась 
интересными живыми деталями. 

О том, как в только-только освобожденном Воронеже ра-
ботает областное радио, где и начинает свою журналистскую 
стезю пятнадцатилетний школьник… 

О том, как автору посчастливилось брать интервью или про-
сто общаться с мировыми знаменитостями – Полем Робсоном, 
Джавахарлалом Неру, Индирой Ганди, Джульеттой Мазиной… 
И о многом другом.

А еще о тех, с кем автору посчастливилось либо работать в 
журналистике, либо встречаться в качестве героев его публи-
каций, – о дикторе Вячеславе Амелькине и радиожурналисте 
Виталии Иванове, поэте Николае Белянском и музыканте 
Максиме Бородине, фотографах Николае и Александре 
Варламовых и журналисте Игоре Гаспле, художниках Тама-
ре Дербеневой и Александре Курзанове, актерах Людмиле 
Кравцовой и Юрии Лактионове и о многих других, внесших 
неоценимый вклад в то, чтобы Воронеж по праву считался 
одной из культурных столиц России.

Закончить рецензию хотелось бы словами Владимира 
Елецких, очень точно определившего манеру письма Юрия 
Поспеловского. «Живые люди с реальными фамилиями, по-
ложительные или отрицательные, живущие рядом с нами и 
поныне, узнаются для нас с новой стороны. Признавать ли 
оценку автора или оставаться при своем мнении – это дело 
читателей».

«Литературный 
триколор»

Владимир ТУЛУПОВ

Издательство «Центр духовного возрож-
дения Чернозёмного края» выпустило 
новую книгу Юрия Поспеловского

Афганистан отобрал у Вик-
тории Добровольской самое 
дорогое: 5 июля 1985 года погиб 
её единственный сын Артур. 
Однако она нашла в себе силы 
мужественно выдержать траги-
ческий удар судьбы. Виктория 
Викторовна не только не сло-
милась, но и смогла сплотить 
вокруг себя всех тех, кто не 
дождался сынов и мужей из 
Афгана. В январе 1995 года 
Виктория Добровольская воз-
главила Воронежскую обще-
ственную организацию членов 
семей военнослужащих, погиб-
ших в Республике Афганистан. 
Её умение найти подход к 
людям, отзывчивость и внима-
ние к нуждам вдов и близких 
не только снискали уважение 
и доверие с их стороны, но и 
помогли наладить конструк-
тивный диалог с руководством 
города и области. 

Шло время, и  наших маль-
чишек стали посылать в Чечню, 
откуда возвращались не все. И 
тогда, в 2010 году, организация 
включила в свой состав членов 
семей погибших на Северном 
Кавказе и в других  локальных 
конфликтах. Расширился круг 
вопросов, увеличился и объём 

работы. Но неизменны оста-
лись задача и команда, которая 
работает вместе с Викторией 
Добровольской все эти годы. А у 
неё замечательные помощницы 
- Галина Самородова и Надежда 
Киселёва. Их знают не только 
члены семей, проживающие в 
городе, но и в районах Воронеж-
ской области. Горе родителей, 
вдов, потерявших сыновей и 
мужей,  для них также близко. У 
Галины Самородовой Афгани-
стан забрал брата, а у Надежды 
Киселёвой в августе 1996 года 
в Чечне погиб сын. Отсюда и 
бескорыстная, подвижническая 
деятельность, неформальное 
отношение к  проблемам  семей, 
объединённых одним горем, 
одной войной.

- На сегодняшний день у 
нас составлен полный список 
членов семей погибших «аф-
ганцев». Знакома со всеми ро-
дителями, знаю, где похоронен 
их сын, муж, - говорит Галина 
Самородова. - Теперь уточняем 
сведения  по семьям погибших в 
других локальных конфликтах. 
Это сделать намного сложнее, 
так как на Северном Кавказе 
действовали различные сило-
вые структуры. У каждой свой 
список. Объединить их – вот 
наша задача.

Ради чего это делается?
 - К великому стыду, заботу 

о семьях, которые остались 
наедине со своим горем, о 
ветеранах и инвалидах, ли-
шившихся здоровья при вы-
полнении воинского долга в 
«горячих точках», пришлось 
взять общественным органи-
зациям. Хотя это должно было 
сделать государство, которое 
отправило наших мальчишек 
не просто выполнять интерна-
циональный долг или на лик-
видацию бандформирований, а 
на настоящую войну, где гибли, 
пропадали без вести. Пройдя 
кромешный ад, единицы ве-
теранов боевых действий спо-
собны отстаивать свои права, 
а большинство не верит госу-
дарству и уже давно на всё мах-
нули рукой. Живут незаметно, 
предоставлены самим себе. 
Инвалиды и ветераны больше 
других подвержены депресси-
ям, потому что каждый день 
видели смерть, предательство, 
равнодушие. И продолжают 
сталкиваться с ними до сих пор. 
Так что… кто им ещё поможет, 
кроме нас? - говорит Виктория 
Викторовна.

Шестнадцать лет обществен-
никам пришлось доказывать, 
что членам  семей, получающих 

пенсии по потере кормильца, 
по федеральному закону по-
лагается прибавка в размере 
32 процентов от базовой части 
трудовой пенсии по старости. 
Сумма невелика,  однако с 
учётом небольших зарплат у 
многих «афганских»  вдов до-
плата становится ощутимой 
для семьи.

- При этом ни вдовы, ни 
родители на суды не ходили, 
мы постарались их оградить 
от этой тяжёлой процедуры,- 
отметила Галина Самородова, 
которая  готовила пакеты до-
кументов, вместе с юристом 
представляла их в суде. - Ни 
одной копейки не взяли с сумм, 
которые родственники по-
гибших получили в качестве 
компенсаций. По решению 
суда стоимость услуг адвоката 
была взыскана с Министерства 
обороны в лице Воронежского 
областного комиссариата.

На фоне отдельных побед 
общая несправедливость ещё 
заметнее. В некоторых субъек-
тах Федерации введены меры 
поддержки для родственников 

тех военных, что погибли по-
сле 16 января 1995-го, а  в Во-
ронежской области до сих пор 
борются за свои права родите-
ли тех, кого не стало в разгар 
чеченской кампании. Военные 
гибли каждый день, а их смерти 
волей законодателя сделались 
качественно разными.

- Представьте ситуацию, - 
говорит Надежда Киселёва. 
- Ребята из одного города по-
гибли в одной операции. Один 
поздно вечером 16-го, другой 
- буквально в 00:30 17 января, 
и мать второго получает на пол-
торы тысячи рублей меньше, 
ей не назначают единое денеж-
ное довольствие за погибшего 
сына. Где справедливость? Ещё 
сложнее, когда военнослужа-
щие считались пропавшими без 
вести. Суды, устанавливая их 
личность, «назначали» датой 
смерти дату вынесения свое-
го решения. Приходится это 
оспаривать.

Кто-кто, а Надежда Кисе-
лёва хорошо знает, как сложно 
защищать интересы членов 
семей погибших защитников 
Отечества. Причина в том 
числе и в несовершенстве за-
конодательства, которое можно 
по-разному трактовать. К тому 
же нередко суды в одинаковых 
случаях выносят противопо-
ложные решения. В практике 
таких примеров немало. Но 
общественники, несмотря ни 
на что, не опускают руки, ста-
раются дойти до каждого члена  
семьи, разъяснить права, по-
мочь реализовать право на 
льготы. За прошлый год выи-
грано почти девяносто дел. И 
всё это бескорыстно, не полу-
чая ни копейки. 

- Чаще всего людям требует-
ся просто внимание, – говорит 

Виктория Викторовна. – Им 
приятно, что кто-то ещё помнит 
о них, об их сыновьях, мужьях, 
погибших на службе Отечеству. 
Поэтому проводим совместные 
мероприятия, поминальные 
обеды, где родители, дети, вдо-
вы, ветераны могут разделить 
горечь утраты друг с  другом, 
пообщаться, узнать, кому и 
какая нужна помощь.  

Тесно взаимодействуя с 
органами местного самоуправ-
ления, общественными объеди-
нениями и организациями, 
команда под руководством 
Виктории Викторовны вот 
уже на протяжении многих 
лет успешно решает проблемы 
ветеранов боевых действий, 
членов семей погибших воен-
нослужащих. За время суще-
ствования организации особое 
внимание уделялось здоровью 
и отдыху родителей и вдов 
погибших. А детям солдат и 
офицеров, не вернувшихся 
домой, организация помогает 
и достойную профессию вы-
брать, и с учебными заведения-
ми правильно определиться, 
получить для оздоровления 
льготную путёвку или адрес-
ную материальную помощь. 
Виктория Викторовна свято 
относится к увековечиванию 
памяти погибших в Афганиста-
не и на Северном Кавказе. При 
её личном участии во многих 
школах и других учебных за-
ведениях Воронежской об-
ласти  установлены памятные 
доски с их именами, обелиски. 
Чтобы помнили. Чтобы не 
произошло как с теми, кто уча-
ствовал в боевых действиях  в 
Анголе. Признание к ним при-
шло спустя  25 лет,  когда уже 
многих участников той войны 
не стало.

И вновь продолжается бой
Общество | Участникам  необъявленных войн до сих пор приходится сражаться за право на достойную жизнь

Валерий КАЗАНОВ

Прошло вот уже 24 года, как завершился вывод  советских войск из Афганистана. 
То, чем бойцы  занимались там, по официальным документам не значилось как 
военные  действия. И его участников многие годы не признавали ветеранами 
боевых действий, предпочитая нейтральное слово - «интернационалисты». Сейчас 
их ветеранский статус закреплён в законе, но это ещё не гарантирует, что они  
автоматически получат причитающиеся  деньги и льготы. Зачастую ребятам, про-
шедшим не только Афганистан, но и Таджикистан, Чечню и другие «горячие точки»,  
приходится доказывать в судах, что они действительно воевали и имеют право на 
социальную поддержку. Самостоятельно сделать это неимоверно трудно. Вот и 
идут они в Воронежскую региональную общественную организацию семей воен-
нослужащих, погибших в Афганистане, на Северном Кавказе и в других локальных 
конфликтах, которую возглавляет Виктория Добровольская.

Феминизм с мужским лицом
Вернисаж | В воронежской галерее «Х.Л.А.М» прошла выставка, посвящённая прекрасному полу 

На суд зрителя были пред-
ставлены работы четырнадцати 
художников – исключительно 
мужчин. Неудивительно, что вы-
ставка, названная «Феминизм», 
оказалась разнородной: среди 
экспонатов были не только кар-
тины, но и графика, фотографии, 
скульптуры, открытки. 

Войдя в первый зал галереи,  
я сразу обратила внимание на 
разноцветную работу Валерия 
Мишунина. Она представляет со-
бой большое полотно из ткани и 
напоминает лоскутное одеяло. На 
каждом лоскуте изображена Ве-
нера Костенковская: обнажённая 
женщина с пышными формами и 
без головы. Скульптура этой боги-
ни находится в музее-заповеднике 
«Стоянка первобытного человека» 
в Костёнках. На соседней сте-

не – коллажи Романа Ковалёва, 
которые в 1990-е выставлялись 
в Германии. У него интересная 
техника: он рисует на обнажённых 
телах женщин, затем его жена этих 
женщин фотографирует, а после 
этого Роман завершает своё тво-
рение, добавляя вышивку и кра-
ски. Приковывала взор картина 
Евгения Камбалина. Он проникся 
темой выставки и создал образ 
своей идеальной женщины, образ 
патриархальной Руси. На полотне 
изображена царица, сочетающая в 
себе властность, красоту и ум. 

В углу расположилась скуль-
птура Кирилла Гаршина «По-
здравь Данаю с 8 Марта». Это 
произведение создано  на основе 
рембрантовского шедевра. Гар-
шинская Даная лежит полуобна-
жённая на софе. Её мечтательный 
взор устремлён в небеса, а за 
нарисованным окном за ней под-
сматривает влюблённый Зевс. 

Во втором зале меня покорила 
картина Алексея Загородных. На 
ней изображена нагая девушка в 
шляпе и ожерелье, сидящая на 
стуле. Почему-то автор выбрал 
сине-зелёные оттенки для её 
кожи. 

Один из экспонатов, правда, 
можно отнести к феминистской 
теме, только если у вас высоко 
развито воображение: это фонтан 
Ивана Горшкова.  

«Женщины на выставке уже 
завоевали все свои права, они 
– единственная реальная сила. 
Мужчинам остаётся только по-
виноваться и поклоняться своим 
принцессам, хотя и так во все 
времена они делают всё ради жен-
щин и по воле женщин. Вообще, 
логичным завершением процесса 
стало бы исчезновение мужчин и 
создание женской цивилизации», 
- сказано в аннотации к «Феми-
низму».

Анастасия ИВАНОВА, 
студентка факультета журналистики ВГУ
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Посетительницы выставки «Феминизм».

Вячеслав ЛЮТЫЙ

Вести
Эдуард Бояков исследует культурную среду 

Продюсер, театральный режиссёр, педагог, создатель фе-
стиваля «Золотая маска» и московского театра «Практика» 
Эдуард Бояков приехал в Воронеж в качестве руководителя 
исследования «Культурная среда и культурная политика Во-
ронежской области». 

На встрече с губернатором Алексеем Гордеевым он сообщил 
о готовности активно включиться в работу по подготовке 
экспертного доклада о путях совершенствования культурной 
сферы. Для этого предполагается привлечь лучших столичных 
специалистов. 

Эдуард Бояков познакомил губернатора с программой 
развития детского театра в Воронежской области. Начиная 
с апреля, ведущие российские и европейские театральные 
деятели должны провести серию лекций, семинаров, мастер-
классов для детей и их родителей, педагогов, режиссеров 
детских драматических студий. А в ноябре, в дни школьных 
каникул, предполагается организовать в Воронеже фестиваль 
детских театров, где будут представлены качественные евро-
пейские и лучшие местные постановки.

Страницы истории русской церкви 
Вышел в свет сборник материалов «Первые церковно-

исторические Митрофановские чтения в ВГУ». 
Готовился он под редакцией директора Центра исследований 

христианских реликвий и артефактов Михаила Артеева. В этот 
сборник, выпущенный вузом совместно с Воронежской право-
славной духовной семинарией, включены статьи воронежских 
авторов – преподавателей и исследователей исторического 
факультета ВГУ, ряда известных историков Русской Право-
славной церкви из Москвы.

Год Николая Станкевича 
В сентябре исполняется 200 лет со дня рождения нашего 

земляка, поэта и философа Николая Станкевича. 
Департаментом культуры и архивного дела Воронежской об-

ласти разработан план мероприятий, посвященных юбилейной 
дате. 2013 год объявлен в учреждениях культуры Воронежа 
Годом Н.В.Станкевича. 

В Никитинской библиотеке пройдёт цикл мероприятий, 
посвященных этой дате. В октябре в рамках Кольцовско-
Никитинских дней в Воронеже на 158-х краеведческих чтениях 
прозвучат доклады и сообщения, посвящённые Николаю Стан-
кевичу, откроется выставка «Поэт-философ, друг Кольцова», 
пройдёт викторина «Философ с душой поэта». В областной 
юношеской библиотеке будет подготовлена литературно-
краеведческая экскурсия и выставка о нём. В планах областного 
литературного музея – работа литературной гостиной, проведе-
ние тематических экскурсий, выставок и выездных лекций.

Василий ЧерНоуСоВ. 

Виктория Добровольская.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд (15 марта)
По горизонтали: Беседа. Офсайд. Эшафот. Уклон. Аршин. Дядя. Актив. Атлас. Алгебра. Версия. Раджа. Обоз. 
Котлета. Хоромы. Канва. Трак. 
По вертикали: Дранка. Башня. Деготь. София. Абрек. Дата. Трата. Ладан. Пешка. Сваха. Фауна. Курорт. Атлет. 
Сбор. Идиома. Денев. Язык.

Приглашает абитуриентов 

на день открытых дверей,
который состоится 

30 марта 2013 года в 10.00
по адресу: ул. Мичурина, дом 1.

Свидетельство о гос. аккредитации ВВ №0011432 от 11.01.2012 г. Лиц.90Л01 №0000417 от 03.10.12 г. Реклама.
телефоны для справок: (473) 253-78-74, (473) 253-78-67.

Воронежский государстВенный 
аграрный униВерситет 
им. императора петра I

ЗАО «Землянское» реализует 

семена сортов:

ячмень таловский-9, элита; 
горох Фокор, элита, рС-1;
гречиха Девятка, элита, рС-1.

Цена договорная, в зависимости  
от объёма приобретения семян.

КонтаКтные телеФоны:
8(47372) 31-1-45; 31-2-63, 31-3-49, 31-3-40.

Сертифицированы. Реклама.

Продам гараж
площадь 47 кв. м, два уровня, кооператив «Сокол»,  

по адресу: Коминтерновский район, ул.Еремеева, 6а, 
Тел.: 8-903-653-69-18, 292-46-48.

реклама

Открытое акционерное общество банк «Воронеж»
(394006, г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149)

сообщает о проведении

ГОДОВОГО ОБЩЕГО 
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Дата проведения собрания – 01 апреля 2013 г. 
Место проведения собрания -  г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149.
Время проведения собрания - 12 часов 00 минут.
Начало регистрации лиц, участвующих в  собрании, -  11 часов 00 минут.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, – 

25 февраля 2013 г.
Повестка дня собрания:

1. Об утверждении порядка ведения годового общего собрания акционеров;
2. Об избрании счетной комиссии годового общего собрания акционеров;
3. Об утверждении годового отчета ОАО банк «Воронеж» за 2012 г.;
4. Об утверждении годовой бухгалтерской отчетности, в т.ч. отчета о прибылях и   убытках (счетов 

прибылей и убытков) ОАО банк «Воронеж» за 2012 г.;
5. О распределении прибыли  ОАО банк «Воронеж» по результатам деятельности за 2012 год, в т.ч. 

выплате (объявлении) дивидендов;
6. Об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересованность, и которые могут быть 

совершены ОАО банк «Воронеж» в будущем  в процессе осуществления  обычной хозяйственной дея-
тельности;

7. Об утверждении аудитора  ОАО банк «Воронеж»;
8. Об избрании членов Ревизионной комиссии ОАО банк «Воронеж»;
9. Об избрании членов Наблюдательного совета ОАО банк «Воронеж».

С информацией, подлежащей предоставлению акционерам при подготовке и проведении годового 
общего собрания акционеров, можно ознакомиться в помещении ОАО банк «Воронеж» по адресу:  
г. Воронеж, ул.Челюскинцев, 149,  т.271-25-20.

Акционеры вправе досрочно проголосовать по вопросам повестки дня, направив заполненные бюллете-
ни по адресу: 394006, г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149, для счетной комиссии ОАО банк «Воронеж»

Лицензия ЦБ РФ № 654.

сооБЩение
о проведении годового общего собрания

акционеров оао «Завод жБи № 2»
Открытое акционерное общество «Завод железобетонных изделий № 2».
Место нахождения общества: 394038, г. воронеж, ул. Дорожная, 13.
Годовое общее собрание акционеров проводится в форме собрания (совместное присутствие).

Собрание состоится 10 апреля  2013 г. в 10 час. 00 мин. местного времени.
Место проведения собрания: г.воронеж, ул. Дорожная, 13 (здание заводоуправления).
Время начала регистрации участников собрания: 9 час. 00 мин. 10 апреля 2013 г. местного 

времени по месту проведения собрания.

  Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, составлен по 
данным реестра владельцев именных ценных бумаг общества по состоянию на 4 марта 2013 г.

Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях 
и убытках.

2. Распределение прибыли по результатам 2012 финансового года.
3. Избрание Совета директоров.
4. Избрание Ревизионной комиссии.
5. Утверждение  внешнего аудитора Общества.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акционерам при подготовке и про-
ведении годового общего собрания акционеров, можно ознакомиться с 20.03.2013 года по адресу: 
394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, 13 (здание заводоуправления), в рабочие дни с 8 час. 30 мин. до 
12 час. 00 мин. кабинет № 208. Телефон для справок: 8 (473) 263-86-64.

По требованию лица, имеющего право на участие в годовом общем собрании акционеров, обще-
ство представляет копии запрашиваемых документов в течение 5 дней с даты поступления в общество 
соответствующего требования за плату в размере  3 руб. 00 коп. за 1 лист ксерокопии.

Участнику годового общего собрания акционеров необходимо иметь при себе паспорт или иной 
документ, удостоверяющий личность, а для представителя акционера — также доверенность на 
право участия в годовом общем собрании акционеров и (или) документы, подтверждающие его 
право действовать от имени акционера без доверенности.

Совет директоров оао «Завод Жби № 2».

СПОРтИВНАя ПАНОРАМА
небезвольные,  
но поражения

Как известно, в волейболе матч 
длится до победы одной из 
команд в трёх партиях. В этом 

чемпионате женскому волейбольному 
клубу «Воронеж», похоже, нравится про-
водить на площадке как можно больше 
игрового времени. Так, последние шесть 
игр с участием нашей команды заверша-
лись на тай-брейке…

Свой визит в Забайкалье ВК «Во-
ронеж» начал со столицы Бурятии 
- Улан-Удэ. Команда из этого города с 
экзотическим названием «Хара Морин» 
является дебютантом высшей лиги «А», 
но новичком не робкого десятка. Ли-
пецкий «Индезит» и «Хара Морин» с 
солидным отрывом лидируют в первен-
стве и являются главными кандидатами 
на повышение в ранге. Долгое время 
им на пятки наступал ВК «Воронеж», 
но серия неудачных игр в начале вто-
рого круга практически лишила нашу 
команду шансов на заветную путёвку 
в элитный дивизион. В обеих играх с 
коллективом из Бурятии подопечные 
Левона Джагиняна были близки к по-
бедам, но в итоге оба раза уступили на 
тай-брейке - 2:3.

Перебравшись в Иркутск, ВК «Воро-
неж» не удалось сломить сопротивление 
местного волейбольного клуба «Локо-
Ангара». А ведь эта команда занимает в 
турнирной таблице третье место с конца 
и при этом испытывает серьёзные фи-
нансовые проблемы. По словам главного 
тренера «Локо-Ангары», последнюю 
зарплату его подопечные получали 
ещё в декабре, а на визит в гости к ВК 
«Сахалин» у клуба просто не нашлось 
финансовых средств. Как бы то ни было, 
«железнодорожницы» продолжают 
сражаться на голом энтузиазме, что и 
подтвердили их игры с ВК «Воронеж». 
Оба поединка завершились победами 
хозяек площадки с одинаковым счётом 
3:2 по партиям.

Выездное турне нашей команды 
продолжится в Санкт-Петербурге с 
клубами «СДЮСШОР-Экран» и «Ле-
нинградка».

Продолжайте  
в том же духе

В столице Китая - Пекине за-
вершился первый этап мировой 
серии по прыжкам в воду. В 

активе сборной России три призовых 
места. Одно из них заняла воронеж-
ская спортсменка Наталья Гончарова, 
которая в паре с Юлией Колтуновой 
завоевала бронзовую медаль в син-
хронных прыжках с вышки. «Золото» в 
этом соревновании - у хозяек турнира, 
а «серебро» досталось спортсменкам из 
Канады. Причём от второго места росси-
янки отстали всего 0,15 балла.

В этом сезоне Наталья Гончарова 
вновь выступает в паре с Юлией Кол-
туновой. Именно этот дуэт в 2004 году 
завоевал серебряные медали на Олим-
пийских играх в Афинах. В этом году во-
ронежская и волгоградская спортсменки 
стали обладателями Кубка России, а 
теперь вполне успешно выступили на 
международных соревнованиях. Так 
держать! 

в режиме нон-стоп
В первенстве МОА «Черно-
земье» по мини-футболу среди 
мужских команд первой лиги 

воронежская ШВСМ на своей площадке 
принимала белгородский «АВЕРС-
Стрелец» и рязанский «Элекс-Фаворит». 
С белгородскими футболистами во-
ронежцы поделили очки поровну - 1:2 
и 3:0, а с занимающими первое место 

«фаворитами» подопечные Валерия 
Скрыпникова сначала разошлись миром 
- 1:1, а затем уступили - 3:7.

Интересным оказалось очное про-
тивостояние женских коллективов 
воронежской ШВСМ и волгоградской 
«Рокады», лидирующих в первенстве. 
В первом поединке была зафиксирована 
боевая ничья 5:5, а в ответной встре-
че успех был на стороне команды из 
города-героя - 6:5. Ещё один воронеж-
ский коллектив под названием «Сталь» 
на календарные игры в Волгоград по 
финансовым причинам не поехал, зато 
в родных стенах «стальные» девчонки 
сенсационно отобрали очки у волгоград-
ских футболисток в первом матче - 1:1, 
правда, затем проиграли по всем статьям 
во втором - 0:7. Также в активе «Стали» 
две победы над аутсайдером - липецкой 
«Липчанкой-ЛГТУ» - 4:0 и 4:1.

И у мужчин и у женщин клубы про-
вели разное количество игр, поэтому 
ясность в табели о рангах наступит тогда, 
когда команды выровняются по этим 
показателям.

удачи  
на первенстве мира!

В городе Зеленодольск (Татар-
стан) прошли соревнования 
первенства России по тяжёлой 

атлетике среди юниоров и юниорок 
до двадцати лет. Отметим успешное 
выступление воронежских девушек из 
команды СДЮСШОР № 38, входящих 
и в сборную России. Светлана Ершова, 
выступавшая в весовой категории до 53 
кг, набрала в сумме двоеборья 180 кг и 
заняла первое место. Этот результат по-
зволил ей впервые выполнить норматив 
«мастера спорта международного клас-
са». Вслед за ней на пьедестале почёта 
оказалась учащаяся МБОУ СОШ № 72,  
мастер спорта Алина Мухлынина. 
Обе спортсменки тренируются у Иго-
ря Чернышова в СДЮСШОР № 38. 
Очередным соревнованием, в котором 
примут участие воронежские тяжелоат-
летки, станет первенство мира в Перу в 
мае этого года. Что ж, пожелаем нашим 
спортсменкам добиться успехов и на 
международном уровне.   

в пользу «выбора»
Мало кто сомневался в том, что 
в зимнем первенстве Воронеж-
ской области по футболу на 

призы газеты «АиФ», победу одержит 
коллектив «Выбор-Курбатово». Со-
ревнования с участием пяти команд 
прошли в три круга, и курбатовцы не 
совершили ни одной осечки, добившись 
100-процентного результата. Четыре 
остальных участника турнира оказались 
приблизительно равными по силам, и в 
итоге «серебро» досталось СДЮСШОР-
15, а «бронза» - ФК «Воронеж». С отста-
ванием всего на одно очко от призёров 
финишировали ВИ ГПС и СДЮСШОР 
«Факел».

Не отстаёт от своих молодых товари-
щей и ветеранский коллектив «Выбора», 
организованный зимой этого года. В 
турнире по миди-футболу, посвящённом 
памяти известного воронежского футбо-
листа и тренера Владимира Янишевско-
го, «Выбор-Курбатово» также поднялся 
на верхнюю ступень пьедестала почёта, 
победив во всех играх. Судьба второго 
места решалась в последний игровой 
день в противоборстве извечных сопер-
ников - «Стрелы» и «КИТа». В итоге уда-
ча улыбнулась «строителям» - они побе-
дили со счётом 5:4 и заняли второе место. 
Замкнула тройку призёров «Стрела». 
Всего же в турнире ветеранов не моложе 
35 лет, прошедшем в манеже «Стрелы», 
приняли участие десять команд.   

леонид ХруЩЁв.

Сегодня – Всемирный день поэзии

У переправы
1.

К жадному чину,
К жиденькой славе
Жить не хочу я
Малым довеском.
Ждет меня сердце
На переправе, 
Кружит в туманце
Суходонецком.
В темень вжимаясь,
Торкаясь в травы...
В карчах тяжелой
Силищей бьется!
Коршуном виснет
Над переправой.
Желтой листвою
Ждать остается.
Что ж я пытаюсь,
Жалок, непрошен,
Стайным казаться -
Взмахом и  видом?
Я ведь листвою
Желтой  не брошен,
Тайною  стежкой
С Дона не выдан.

2
Чудятся скрипы
Вязу сырому;
Меж берегами -
Налунь сквозная.
Ополночь сердце
Выйдет к парому, -
Словно не веря,
Будто не зная...
Что-то же, верно,
Там различая:
Сердце - не очи,
Сердце-то видит
Если же нынче
Он не причалит -
Ополночь снова
На берег выйдет.
Дрожко прижмется
К вязу сырому,
Лунную стежку

Оберегая -
Чтобы не сбиться
Снова парому,
Не заблудиться
Меж берегами.

3.
Вот и небо
Зеленым огнем 
                         занялось.
Он найдет и меня,
Это медленный пал.
Здесь кому-то кричал я:
«Давай перевоз!»
И на шаткий помост
Без опаски ступал.
А меня догонял
Росный холод  лугов -
И заботой  знобил,
И опять отпускал.
И ушел тот паром
Меж  крутых берегов!
То ли воли хотел,
То ли счастья  искал...
До охрипу  кричи -
Не придет перевоз,
Не вернется  назад,
Как ему не грози.
Лучше  пламя зови,
Что меж  звезд занялось, -
Чтоб  увидеть  хоть раз
Это пламя
Вблизи...

4.
Как он бережен, свет,
Когда  в руки берет

Ветви, травы,
что были темны и тяжки.
И рисует обрыв
Белым оловом вод
И ведет по талам
Белых стежек стежки.
Как доверчиво он
Гладит холод ракит.
И касается век
Невесомой рукой.
И слезинкой его
Осокорник дрожит -
Там, где сердце мое
Задохнулось тоской!

5.
Сгас зеленый  огонь
Самой первой зари.
И на краешек, где
Стали звезды редеть,
Послетелись опять
Снегири, снегири -
И, притихшие,
Землю хотят 
                разглядеть.
И земля до конца
Открывается им -
До светающих круч,
До стремнин, - не таясь.
Вышел к берегу лес.
Тихо, молча стоим,
Распугать снегирей
Любопытных боясь.

6.
А вчерашние угли
На сером черны,
Но молочный дымок
Закурился из трав.
А служилые люди
Выходят в чины:
Им не надо стоять
У чужих переправ!
А поэты к парнасам
Пристроили муз…
Их никто не зовет
За широкой рекой.
Ничего не скажу.
Только к лесу прижмусь
От росы, от росы
Повлажневшей щекой.

7.
Вскинусь ветром,
Тряхну
       камышовый заплот,
Чтоб лететь 
                  над водой -
И сомну свой  порыв:
Там степной  воронец
Потаенно  цветет -
И застыла вода,
Вечный  бег затаив.
Только мне одному -
Не венок, не венец
За потуги присвоить
Господни труды -
Темно-алый, до рези,
Степной  воронец,
Алый отсвет
И - дымная 
                  вечность воды.

8.
Дрогну рябью,
Где глухо зовет перекат.
И затихну - кругами
На вечной  воде...
Как дороги чужие
Зовут и слепят!
Но единственной, той -
Я не вижу нигде.
Как бумажный приют
Где-то сгинувших ос,
Жизнь, 
         колеблема светом,
Темна и пуста.
Не спешит из лугов
Мой паром-перевоз;
Вплавь бы - 
                  алым огнем
Вся река залита!
Как на льдине,
На краешке века стою...
Морок-дым... 
                   Пламень вод...
Карч сырое смолье...
И - неведомый голос:
- Дорогу свою
Не  ищи.
Только сердце
Укажет
Ее...

александр неСТруГин
Петропавловский район

Вызванная на место проис-
шествия полиция и судебно-
медицинские эксперты начали 
устанавливать причины смерти 
несчастного. Говорят, что его 
привезли в больницу на «ско-
рой». Тогда непонятно: почему 
он лежал на полу возле при-
ёмного отделения?

К сожалению, подобные 
происшествия в ЛПУ не явля-
ются чрезвычайными. Среди 
воронежцев БСМП №1 давно 
уже получила звание больни-
цы для бедных и бездомных. 
Сюда не только привозят на 
«скорой» обычных больных, но 
буквально каждый день наряды 
полиции доставляют бомжей и 
лиц без документов, которые 
нуждаются в помощи медиков. 
Нередко избитые, травмиро-
ванные или обмороженные 
сами приходят сюда, рассчи-
тывая на милосердие людей в 
белых халатах. И, как правило, 
все они получают помощь. 

В прошлом году в больнице 
прошли лечение 132 бездомных 
гражданина, за два месяца ны-
нешнего года уже 34, и сегодня 
на больничных койках ещё трое 
тех, кто, как говорят, потерял 
себя в жизни. 

Сердобольные сотрудники 
больницы, особенно женщи-

ны, стараются хоть чем-то 
облегчить пришедшим людям 
их жалкое существование: 
приносят еду, одежду, зимни-
ми  ночами дают возможность 
обогреться в приёмном от-
делении. Хотя в соответствии 
с санитарными нормами и 
правилами они не имеют пра-
ва этого делать. Но как быть, 
если в городах Воронежской 
области проблема бездомных 
людей не решается.

 В царской России в каж-
дом городе были организо-
ваны ночлежки для нищих, 
а городская казна выделяла 
средства для того, чтобы раз 
в день несчастные люди мог-
ли получить тарелку супа. В 
нынешней России ни средств, 
ни помещений для этого не на-
ходится. У чиновников масса 
других проблем, в меценаты 
никто из местных олигархов 
не торопится, молодые волон-
тёры готовятся на Олимпиаду 
в Сочи, где будет радостно и 
празднично. Вот и приходится 
воронежским бомжам ковы-
лять в больницу и рассчиты-
вать лишь на добросердечие 
медработников БСМП. 

борис ваулин.
(По информации департамента 

здравоохранения области).

Человек без дома
Проблема | В городах Воронежской области нет 
временных пристанищ для бомжей 

КРИМИНАЛ
и всё же придётся ответить

Центральный районный суд Воронежа отклонил ходатайство 
защиты о прекращении уголовного дела в отношении бывшего 
председателя городской думы Александра Шипулина,  сооб-
щается на сайте облпрокуратуры.

Напомним, Александр Шипулин обвиняется в совершении 
преступления, предусмотренного частью 1 ст.285 УК РФ (зло-
употребление должностными полномочиями).   

Вину свою Александр Шипулин признал полностью и вер-
нул деньги в бюджет. В связи с этим сторона защиты просила 
прекратить уголовное дело в связи с «отсутствием социальной 
опасности данного деяния». 

Постановлением суда ходатайство стороны защиты отклонено. 
Рассмотрение уголовного дела назначено на 29 марта нынешнего 
года.

валерий ильин.

Сгорели семь автомобилей
Вчера ранним утром диспетчер службы «01» сообщил в де-

журную часть отдела полиции №4 УМВД по городу Воронежу, 
что во дворе одного из домов по улице Владимира Невского 
загорелось сразу несколько автомобилей. 

Выехавшая на место происшествия следственно-оперативная 
группа установила, что огонь уничтожил три автомобиля 
– «Ленд Ровер», «Субару Оутбек», «Мерседес В-150», а на-
ходившиеся рядом «Ниссан Жук», «Дэу Нексия», «Субару 
Оутбек» и «Киа Мохаве» оказались частично повреждены. 
По предварительным данным, пожар произошёл в результате 
поджога «Ленд Ровера», принадлежащего 39-летнему жителю 
этого дома. 

По данному происшествию возбуждено уголовное дело по 
статье «Умышленное уничтожение или повреждение имущества», 
предусматривающей наказание в виде лишения свободы на срок 
до пяти лет. 

По сообщению пресс-службы ГУ МВД России по Воронежской 
области, сейчас идут оперативно-розыскные мероприятия по 
установлению лица, совершившего поджог.

евгения ДворниКова.
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вечером 16 марта  посетители бСМП № 1 обнаружили 
возле дверей приёмного отделения неподвижно лежа-
щего мужчину. Сотрудники отделения, попытавшиеся 
оказать ему помощь, вынуждены были констатировать, 
что она уже не требуется: мужчина был мёртв. 


